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Compte rendu du bureau directeur du 22 février 2023 – En visio 

Présents : Olivier Hirtzig – Jean jacques Falcou – Renata Gibson – Denis Balmont – Bernard 

Bodon – Gisèle Lotito  

Excusé : Stéphane Maire 

Invité Lionel Guillon 

Mot d’ouverture par le Président  

Le président Olivier HIRTZIG remercie l’ensemble des élus présent ce soir et excuse Stéphane 

MAIRE qui ne peut être présent étant pris par une réunion importante en mairie.  

Le comité a été un peu oublié ces derniers temps du fait des problèmes de santé d’Olivier. Olivier 

souhaiterait faire des réunions de bureau environ toutes les 4 semaines et des comités directeurs 

tous les 2 mois environ. Olivier revient au comité départemental une fois par semaine.  

Sophie reprend fin mars mais elle n’a pas de nourrice pour le moment : Olivier a accepté qu’elle soit 

en télétravail mais de l’avis de tous, va lui demander de venir au comité 2 heures dans la semaine 

pour relever le courrier et tenir une permanence ) si possible  le jeudi pour les compétitions du 

weekend ,  Il faudra informer les clubs de sa présence. 

Concernant la compétition Avenirs de ce weekend, sur Pont de Claix et  Saint Quentin Fallavier : 1 

seul club a engagé des nageurs sur Saint Quentin obligeant le comité a annuler cette compétition . 

Cependant, les nageurs sont basculés avec l’accord du club à la compétition de Pont de Claix. Il 

faut tout de même se rendre à l’évidence qu’il y a très peu de nageurs inscrits à cette compétition. 

Il va falloir se pencher sur ce désintérêt et les causes de celui-ci dans cette catégorie d’âge. Les 

clubs se plaignent souvent du manque de compétition avenirs mais ne viennent pas à celles 

inscrites au calendrier départemental.  

Point licences 

A ce jour, 8613 licences ont été validée dont 1600 compétiteurs et 6686 natation pour tous. En 

2022, à la même époque, nous avions validé 200 licences de moins. 

Aux vues de cette progression, il est fort probable que l’on voit le nombre de licences augmenter 

encore (clubs d’été et licences en attente) pour revenir au niveau de 2019 qui était notre meilleure 

année  . Il est à noter que la plus grosse perte de licences concerne les 7 - 15 ans (environ 32 %). 
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Retour sur l’AG du 07 Janvier 2023 :  

Olivier HIRTZIG fait un bref retour sur notre AG qui s’est bien passée malgré le problème lié aux 

officiels qui a entrainé l’annulation d’une compétition. les nouveaux statuts ont été votés et omis 1 

club qui a voté contre et 1 qui s’est abstenu , l’ensemble des présents ont validé les nouveaux 

statuts . 2 Membres du conseil d’administration ont été démissionné ayant été absent 4 réunions 

consécutive. Mme GUILLON Aleksandra a été coopté et entre au conseil d’administration.        

Adoption CR du dernier Comité Directeur : 

Bernard BODON fait remarquer qu’il ne reçoit pas toujours les comptes rendus pour les diffuser sur 

le site, Olivier va s’attacher à ce que cela s’ améliore et une attention particulière sera portée sur 

cet envoi . Pour coller aux nouveaux statuts, les comptes-rendus doivent maintenant être envoyés 

à la ligue. Sandrine les envoie à Olivier pour validation.et il transmettra aux autres membres du 

comité directeur qui apporterons leurs remarques avant que Bernard les mette en ligne sur le site .  

Concernant le dernier CR de bureau , Sandrine a envoyé le Compte-rendu à l’ensemble des 

membre du bureau directeur durant la réunion , il faudra penser à l’envoyer la semaine prochaine 

pour adoption. 

Agenda comité départemental du 1er trimestre 2023 

Samedi 25 février : Comité Directeur de la ligue (Olivier -Denis) 

Dimanche 26 février : Triathlon avenirs à Pt de Claix et Saint Quentin Fallavier. 

(St Quentin Fallavier annulé pour manque de nageurs 7 engagés) es  

2 mars 2023 après midi Cercle de compétence estival (Olivier) 

7 et 8 mars 2023 Paris Comité Directeur fédéral 

10 11 12 mars 2023 Chpt Ligue Juniors seniors Oyonnax. Olivier JA  

14 mars 2023 Visio cercle de compétence Activités Extérieures aquatique  

18 mars 2023 Conseil des territoires Montluçon  

25 et 26 mars 2023   Chpt départemental de printemps Juniors Séniors à Voiron 

28 mars 2023 Réunion bureau comité présentielle 

31 mars 1 et 2 avril 2023 Chpt Ligue AURA Juniors Séniors Montluçon  

29 avril 2023 Chpt départ de Printemps benjamin /avenirs à Fontaine  

 il va falloir Prévoir :  1 réunion récompenses et équipements et 1 réunion officiels 

Il va falloir prévoir une réunion des différentes commissions..  
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Olivier souhaiterait que dorénavant lors des réunions de la commission sportive, un des membres 

de la commission des officiels soit présent.  

Stéphane et Olivier propose un groupe de travail pour réfléchir à grouper des compétitions 

départementales avec des meetings de façon notamment à éviter les problèmes d’officiels pour la 

prochaine saison. Dans ce groupe, il serait souhaitable qu’il y ait des représentants des officiels et 

des entraineurs. Peut-être faudra t’il réfléchir pour les avenirs à des compétitions entre clubs sur 

les mercredis après-midi et pourquoi pas sous forme de poules. Plusieurs avantages à cette 

organisation, le gain de temps, la présence des parents, à réfléchir. 

Vie des clubs :  

Olivier souhaite cette nouvelle rubrique pour être au courant des changements de bureau, des 

demandes éventuelles, des courriers…. 

Le Club des Abrets a repris pleinement ses activités.  

Le Club des seniors actifs de Oytiers-Septeme vient de se créer et leur affiliation est une 

nécessité pour le club afin de pouvoir demander des lignes d’eau dans les municipalités. Les 

Dauphins Matheyzins et le CSBJ ont eu des fermetures de piscine pour des réparations qui ont 

impacté leur activité et pourtant ces piscines sont neuves  

Demande du start pour le Trophée Christian Donzé par le Club de Grenoble Alp 38. Olivier les a 

fait réparer : coût 700 euros, il y a maintenant 2 starters qui fonctionnent. A y faire attention. . 

Point Conseil des territoires :  

Le Contrat d’objectif entre la ligue et le comité a été signé par les deux parties, seul 6 départements 

sur les 11 de la ligue ont répondu à cette demande.  

La ligue va mettre en place un groupe de travail pour homogénéiser les tarifs des engagements des 

compétitions. En effet, alors que le CD Isère pratique des engagements à 1,50 euros certains autres 

départements sont à 6 euros. Stéphane sera proposé pour intégrer ce groupe de travail.  

Le département du Rhône propose à notre comité, un meeting commun à Vienne en bassin 

extérieur de 10 lignes pour les avenirs et les benjamins les 25 et 26 juin. L’idée est rejetée pour 

cette année car le Meeting de Saint Egrève est déjà prévu à cette date. Il pourra être organisé 

conjointement la saison prochaine. 

Point équipement sportif et mise à disposition :  

Suite aux réparations des 2 starters et au coût trop fréquent de ces réparations , une fiche de prêt 

starter va être élaborer et location de 50 euros par réunion pour les extérieurs (militaires – sport 

adapté ….) avec  caution obligatoire de 250 euros pour tous. Les clubs se verront toujours prêter 

gracieusement ce matériel charge à eux de venir le chercher et le ramener dans un temps 

raisonnable. 
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Une commande de trois oriflammes a été passé avec le logo du département pour pouvoir 

agrémenter les podiums par exemple. Deux banderoles vont être également commandé pour mettre 

autour des bassins quand on se déplace pour se démarquer des clubs. Il a fallu vectoriser le logo 

pour pouvoir faire les marquages cela représente un coût de 25 euros. 

Une Commande de polos et teeshirts pour les officiels va être passée cependant, Il reste des 

grandes tailles au comité. Un devis a été fait pour des pantalons blancs officiels, sans flocage ils 

sortent à 14 €. Il faudrait rajouter 6 euros pour le flocage éventuel. Olivier va demander d’avoir un 

modèle de pantalon pour voir la matière avant de faire un sondage pour connaitre les officiels 

éventuellement intéressés. 

La commande des tenues pour les sélections a été passée. Cela sera les mêmes que l’an passé. 

Pour les juniors, il faudra envisager aussi une commande pour la sélection. 

Pour la natation estivale, plus de coupe de France mais une finale interclub : le département 

participait aux sélections à la coupe de France à hauteur de 400 euros. Olivier propose que le comité 

aide la première équipe sélectionnée avec une participation sur leur déplacement pour la même 

somme. Cette proposition sera présentée pour validation la semaine prochaine en comité directeur 

Point FFN- Département :  

La transition numérique amorcée est arrêtée pour le moment car la personne en charge du projet a 

démissionné.  

Un parcours benjamin a été mis en place : explications sur le site de la ligue et dans le programme 

de la ligue sur la réforme de la catégorie. Envoyer aux officiels le nouveau règlement sur les 

équipements. 

La FFN cherche toujours des bassins pour organiser les championnats de France : celui des maitres 

au Puy en Velay n’est pas maintenu pour le moment par manque d’officiels.  

La FFN crée un brevet fédéral d’éveil aquatique fait uniquement par l’INFAN (3 semaines sur 

Paris !!). 

La FFN a mis en place une cellule féminisation et lutte contre les discriminations. 

Campagne ANS 2023 :  

Olivier qui est Président du cercle de compétence fédéral et président de la commission subvention 

de ligue informe que l’ouverture de la campagne nationale ANS  devrait s’ouvrir le 15 mars pour se 

terminer le 27 mai. Le plus gros changement pour le département est le nombre d’Item qui sera de 

seulement 3 items possibles ce qui risque de diminuer fortement le financement possible. Une 

commission départementale devra se mettre en place.  
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Officiels :  

Sandrine et Renata explique qu’une nouvelle règlementation se mets en place, il y a peu de 

changements si ce n’est de terminologie. Une question litigieuse a été soulevé :  ‘’ à titre 

exceptionnel le Juge arbitre peut utiliser le recours à une vidéo ‘’. Cela peut-il être une vidéo 

externe ? En attente de la réponse de Denis Cadon lors de la réunion des référents départementaux 

de la ligue. 

Sélections coupe Catherine PLEWINSKI / coupe des départements :  

Olivier a déjà fait les réservations (Hôtel – repas) pour le déplacement à la Coupe Plewinski. Par 

contre, il va falloir voir pour les minibus. Olivier précise que le comité départemental devrait avoir 

un minibus région d’attribué .  

Pour Montluçon, voyage avec le Rhône en bus. Olivier a réservé hébergement et repas. 

Pour le team Junior, un regroupement devait être prévu. A la Mure, cela va être compliqué. Peut-

être pourrait-on demander à Montbonnot si éventuellement c’est possible. Lionel propose sur fin 

septembre, début octobre. 

Point financier au 01 Mars 2023 :  

Stéphane a repris les affaires en main et fait une comptabilité à la semaine ce qui permet d’avoir 

de bonnes bases financières. Absent ce soir, il présentera l’état des finances la semaine 

prochaine. 

Questions diverses à l'initiative des membres du Comité Directeur   

Les organisateurs de meeting demandent à avoir le matériel informatique mais ne savent pas 

l’utiliser. Ils demandent que quelqu’un du comité se déplace. Olivier a répondu que des formations 

extranat avaient été proposées mais peu de personnes ont assisté aux formations. Olivier propose 

de proposer de nouvelles dates pour une formation obligatoire pour les clubs souhaitant organiser 

un meeting. 

Demande de l’école de l’armée de l’air de Montbonnot pour les olympiades des écoles militaires 

qui auront lieux sur leur site le weekend de l’ascension : 18 et 19 mai : il sollicite la présence de 

deux officiels A si possible, Bernard et 8 chronométreurs et 4 ou 6 juges. Olivier a répondu que 

cela risquait d’être compliqué. Il a demandé que les chronométreurs soient fournis par l’école. 

Pour les officiels, les repas sont pris en charge et éventuellement une chambre est proposée. Le 

dimanche, remise des récompenses le midi et buffet auxquels seront conviés les officiels. Des 

tenues complètes seront fournies. Accord de principe du bureau à valider en comité directeur.  

Demande pour la compétition des grandes écoles GEM les : 3 et 4 juin à Fontaine. Réponse 

défavorable car deux compétitions départementales (junior senior / eau libre) ont lieu le même 

weekend et le comité se déplace à la coupe Catherine Plewinski .  
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Bernard nous informe de décès de Jean Louis Coste ancien président du comité départemental. 

Olivier propose d’envoyer un mot à la famille. Jean Jacques demande que cela soit indiqué sur le 

site. 

Pour le prochain comité directeur, les responsables des commissions feront leurs comptes-

rendus. 

 Il faut que l’on trouve quelqu’un pour les maitres et le waterpolo. Olivier a eu Luc Vial pour le 

waterpolo mais il a répondu qu’il pourrait difficilement assister aux réunions. Bernard a peut-être 

quelqu’un à solliciter. 

Planning des prochaines réunions du Comité Directeur et bureau directeur  

Bureau : 

22 février 2023 

28 mars 2023 

25 avril 2023  

30 mai 2023 

20 juin 2023  

05 septembre 2023 

10 octobre 2023 

Comité Directeur  

1 mars 2023 

2 mai 2023  

28 juin 2023 

13 septembre 2023 

25 octobre 2023 

AG 24 novembre 2023 à voir pour le lieu. 

Aucune question n’étant posée, olivier lève la séance et clos le bureau Directeur à 21 h 40 . 

Eybens le 22 février 2023                                                        

La secrétaire S LECOMTE                                                             Le Président O.HIRTZIG 

             


